

# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 14 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 55.

## CALENDARIOS AMERICANOS para 1878.

Los hay á diferentes precios, según el lujo del cromó, en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.—Se advierte á nuestros favorecedores que NO son de esta casa los que no lleven el sello de la misma para que no se confundan con otros que se llevan á domicilio.

## AVISO INTERESANTE.

Se vende cristal plano con los siguientes descuentos: Desde el importe de 1 real á 100 el 20 por 100. Desde el id. de 100 rs. á 1000 el 25 por id. Desde el id. de 1000 en adelante el 30 por id. Se acristala en el establecimiento y á domicilio y se hacen descuentos proporcionados: corte y postura gratis. Platería, 39, esquina á San Bartolomé. 52—22

## AMANTO.

Los que puedan facilitar venta de este mineral dirigirán sus proposiciones á nuestra redacción y se les pondrá en relación con quien desea adquirirlo.

## RECORDAMOS

el pago de la suscripción á todos los que en Murcia ó fuera la tienen en descubierto por uno ó mas trimestres. Encarecidamente lo suplicamos á todos, así como á los que tienen cuentas con nuestro establecimiento.

## LA PAZ DE MURCIA.

Sigue aumentando la suscripción para la creación de un nuevo cementerio.

Con motivo de haberse ausentado el Sr. D. Ignacio Vizecino, está encargado de la Jefatura económica de la provincia el jefe de la Intervención Sr. Gutiérrez de Ceballos.

Interin llega el nuevo Gobernador, señor Martínez Corbalán, está encargado del Gobierno de provincia el oficial 1.º del mismo D. Joaquín Leon Sanchez.

La despedida que se hizo ayer en la estación al Sr. D. Antonio García Mauriño fué muy afectuosa y grata para el mismo; gran número de personas de carácter oficial y otro no escaso agonos á él, estando representados los representantes del país en las Cortes, en la provincia y en el municipio, acudieron á darle el último saludo, así como á su apreciable familia, en prueba de la estima en que se les ha tenido y de la buena memoria que dejan entre nosotros.

En la misma estación recibió también un telegrama del Ayuntamiento de Cartagena, extremadamente expresivo y satisfactorio, que puede conservar el señor Mauriño como á página brillante de su hoja de servicios: también había recibido antes otra comunicación del Ayuntamiento de Lorca manifestándole que para recuerdo de su acertado mando, aquella corporación había designado con el nombre de García Mauriño una de las calles de la población. Otros Ayuntamientos le han dado análogas pruebas de estimación.

El Sr. García Mauriño honra al Gobierno que representa por sus dotes de providencia, rectitud, honradez y otras muchas que le adornan, y conociendo como conocemos al Sr. Martínez Corbalán y sabiendo está dotado de iguales circunstancias, nos congratulamos de encontrar en el Gobierno de esta provincia un digno sucesor del que lo deja.

Esperamos del Sr. Gutiérrez de Ceballos, hoy encargado de la Jefatura económica, atienda las peticiones que veníamos haciendo al Sr. Vizecino y disponga se dé publicidad á la recaudación de consumos, en lo cual, no le queda duda, prestará un servicio al Gobierno que representa. Es de interés que se conozca, y que se aplaude si es buena ó que se pongan los remedios oportunos si no corresponde á los deseos del Gobierno, antes de que los perjuicios del Tesoro sean mayores.

Tenemos entendido que el Sr. García Mauriño no ha dejado sin abonar ninguna cuenta de las ocasionadas durante su mando y hasta ha satisfecho otras, quedando saldadas todas las producidas por servicios prestados al Gobierno de provincia desde la restauración á la fecha. Solo están pendientes, según nuestros

datos, las que en gran número existen del período revolucionario.

Está en proyecto el traslado á Cartagena del Juzgado de primera instancia de La Unión.

Mañana asistirá el Excmo. Ayuntamiento á la función religiosa que se celebra en el templo del S.º Rosario.

Se ha prorrogado hasta el día 28 del actual, la matrícula extraordinaria del colegio de la Purísima Concepcion de Cartagena.

Dice el «Diario de Avisos» de Cartagena:

«Nuestro Ayuntamiento celebró ayer una de sus sesiones ordinarias.

Siendo públicas estas sesiones (que inconveniente habría para que sus acuerdos se insertasen en los periódicos locales, á fin de que por todos fueran conocidos, y que sus ocupaciones no les permitan asistir á la Sala Capitular?»

El inconveniente es el que hay para no publicarlas en el «Boletín», como tampoco las cuentas, según dispone la ley.

Por Real orden de 22 del pasado se ha resuelto entre otras cosas: que con el carácter de general se establezca para los contratos sucesivos, la duración de solo cuatro meses en cada año al aprovechamiento de espartos en los montes públicos, debiendo según los casos fijar los ingenieros en cada monte la época de dar principio al arranque dentro de los límites de 15 de Mayo á 15 de Agosto.

Al oficio del Sr. Gobernador, excitando á la Comisión provincial á que acuerde la rescisión del contrato de impresión del «Boletín oficial» por faltar el contratista á las condiciones estipuladas, acordó dicha corporación contestar, que no cree llegado el caso de rescindir dicho contrato mientras no se hayan agotado sin éxito todos los medios que la ley determina.

En el establecimiento de LA PAZ se han recibido calendarios americanos y calendarios ilustrados para 1878 de tal variedad que permiten el escoger.

Estando en la época de nuevo arriendo de casas, en obsequio de nuestros abonados les insertaremos gratis todos los anuncios que de esta clase nos envíen, siempre que no excedan de una ó dos líneas por cada casa.

Mañana publicaremos la relación de los premios otorgados por el Jurado de la exposición vinícola á los expositores de esta provincia.

El núm. 379 del «Fomento de la Producción Nacional», que acaba de salir á luz, contiene el siguiente sumario.

- I. Producción agrícola algodonera.—II. Exposición de horticultura, por S. B. A.—III. Ecos de Madrid, por N.—IV. Miscelánea: Resultado de las comisiones que pasaron á Madrid para tratar de las cuestiones arancelarias.—Repartición de premios á los expositores de Filadelfia.—Datos acerca de la Exposición hortícola.—Importación de tejidos.—Colegio de Santo Tomás.—La cárcel de Barcelona y los sistemas penitenciarios.—La atmósfera.—Academia para las carreras especiales. Nueva Sociedad.—Planta electromagnética.—El teléfono.—La nieve como calorífero.—Extracción de aceite de las pepitas de la uva.—Estadística comercial.—V. Revista comercial de la semana.

Se suscribe en la Secretaría de la Asociación «Fomento de la Producción Nacional, Barcelona, calle del Pino, número 5. Números sueltos, 1 real.

Remitido á informe de la Comisión provincial el expediente de don Juan Agustín Aledo, en solicitud de que se excluyan del catálogo de montes públicos pertenecientes al pueblo de Alhama las haciendas de su propiedad denominadas La Perdiz y casa de Leyva, con fecha 29 de Setiembre próximo pasado acordó que resultando antecedentes bastantes para acceder conforme á derecho á la reclamación, considera procedente se acceda á la exclusión solicitada, con cuyo parecer se ha conformado el Sr. Gobernador.

El día 27 del actual, á las doce de la mañana, tendrá lugar ante el Alcalde de Ricote y con asistencia de un delegado del distrito forestal, la subasta de leñas de

monte bajo que han de aprovecharse en los montes que el Estado posee en dicho término municipal, durante el año de 1877 á 78, bajo el tipo de 1500 pesetas y condiciones que se hallarán de manifiesto en la expresada Alcaldía.

El «Boletín» ha publicado la relación de los montes incluidos en la quinta de 1877 que no han comparecido á ser juzgados, en la que no se comprenden los incluidos en los Ayuntamientos por no tener la talla de 1 metro 500 milímetros.

El día 27 del actual, á las doce de su mañana, tendrá lugar ante el Alcalde de Celegin y con asistencia de un delegado del distrito forestal, la subasta de pastos de los montes del Estado en dicho término municipal, para el aprovechamiento del año de 1877 á 78, bajo el tipo de 250 pesetas y condiciones que se hallarán de manifiesto en la expresada Alcaldía.

El núm. 65 del «Fomento de la Producción Española» correspondiente al 6 de Octubre, publica las materias correspondientes al siguiente sumario.

- Circulars mercantiles.—Estado de las cosechas.—Madrid.—Exposición regional de Bilbao.—Las ferias y fiestas de Barcelona.—El asunto del día.—Distribución de premios á los expositores de Filadelfia.—La cuestión arancelaria: VIII.—Exposición vinícola (continuación).

Ha sido nombrado por la Dirección general, en virtud de oposiciones, profesor de primera enseñanza de Bullas (Murcia) D. Fausto Palencia.

De la revista comercial de «El Eco» de Aguilas, copiamos lo que sigue:

«Un tanto defraudadas las esperanzas que respecto á la recolección del maíz amarillo se concibieran, dadas las buenas condiciones de su sementera, en razón de la plaga que atacó los sembrados, han renacido ahora con mas fuerza para la siembra de cereales, en vista de las copiosas lluvias, torrenciales á veces, con que nos ha favorecido la Providencia: han sido tan abundantes en determinados parajes que, según opinión de prácticos, llegará el próximo Enero y no estará aun la tierra en disposición de recibir la siembra. En Lorca han tenido 37 ó 38 avenidas fuertes del Guadalentín, que han convertido sus regados en verdaderas lagunas. Mas nótese ya los efectos de la emigración á Argelia y de la venta de ganados propios para la labranza que allá se conducen. Faltan medios para realizar la siembra: el colono que no cuenta con pares propios, no los halla aun á jornales crecibilísimos; á otros faltan recursos para adquirir granos, á aquel escasea la familia para llenar sus deseos; muchas fincas carecen de labrador, y todo, en fin, viene á reflejar la triste situación porque atraviesa esta comarca, tanto mas lamentable, cuanto que el agua pluvial, siempre escasa, tenemosla ahora de sobra.

No es la situación general de nuestra península para que podamos pensar en que el Estado suministre determinados recursos: pero recorriendo nuestra historia patria vemos con satisfacción que en ella se registra un hecho durante el reinado de Carlos III que, á poder tener hoy imitación, llenaría los deseos de nuestros labradores. Y sin embargo (¡cuánto camino puede andarse por el terreno compensador! Avocados como estamos al pago del primer semestre de contribución, ¡cuántos serían los plácemes que obtendría una donación de ese tributo para determinada clase! No creemos deber decir mas sobre esto.

Entrando ya en la vida de nuestro comercio local diremos que su principal negocio, el de espartos, no tiene todavía gran movimiento porque los medios de locomoción son escasos y se han dedicado á la siembra los carruajeros. El de azúfres principia en esta época bajo buenos auspicios, pues que en Sicilia hay escasez y esto traerá, si no ha sido ya, el alza en los precios. En cereales solo se trabaja regularmente en cebadas, procedentes de Sevilla y Málaga, cuya producción ha venido á cubrir las necesidades de este país, que ninguna recolección ni aun para sembrar. Espérase alguna partida de maíz amarillo también, y consideramos, atendido todo, que si las lluvias siguen favoreciéndonos, nos quedan algunos meses de sostenimiento de los precios que mas abajo cotizamos.

Aguardanse buenas entradas de harinas de Castilla, por vapor; faltan las clases de 1.º y 2.º; y las terceras y tercerillas que están en venta no habrían tenido tanta facilidad de colocación á

haber arribado en tiempo las clases superiores.

En cuanto á banca sigue perfectamente la marcha de los demás negocios, y aun cuando á veces se paraliza, efecto de sucesos de fuera, como los de Alicante tan inmediatos, se repone pronto la confianza en las divisas de esta provincia cedidas siempre en firme.»

## A LAS SEÑORAS.

Aun cuando el periódico favorito del bello sexo, «La Moda Elegante Ilustrada», tiene arraigado su crédito, ocasiones hay en que sobresale más y más el empeño que manifiesta su Empresa por corresponder dignamente al favor con que el público elegante le distingue.

El número que acaba de publicar inaugura la sección de modas de invierno, con finos y tan bellos modelos, que indudablemente no habrá señora ni señorita que deje de ver en ellos los más lindos *specimens* de prendas de vestir, más adecuadas para su edad, su tipo y su especial gusto: es un verdadero número modelo, y no extrañamos que con éste y otros parecidos consiga este periódico ser una necesidad en el gabinete de toda señora elegante, y á la vez no haya modista á quien no sirva de guía para sus confecciones.

La Administración se halla establecida en la calle de Carretas, núm. 12, principal derecha, y en ella se entregan y sirven á provincias prospectos y números de muestra gratis.

Los precios varían desde 8 á 16 rs. al mes, según la edición que se elija.

Se suscribe en el establecimiento de LA PAZ.

## SECCION OFICIAL.

### AYUNTAMIENTO DE MURCIA.

CUENTA de los jornales y demás gastos ocurridos en la semana que fina el día de la fecha, en la reparación de calles.

Un oficial con 2 pesetas 75 céntimos, un peon con 1 peseta 50 céntimos, han trabajado dos días; y 2 cargas de yeso 1 peseta 25 céntimos, importa	9 75
Total. . . . . 9 75	

Múrcia 6 de Octubre de 1877.—El agente pagador, Manuel Lorenzo.—El arquitecto, Gerónimo Ros.—V.º B.º, Diaz.

### JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DE LA CATEDRAL.

D. Antonio María Camps, Juez de primera instancia del distrito de la Catedral de esta capital, etc.

Hago saber: Que en este mi Juzgado y por la actuación del que refrenda pende el concurso voluntario de D. Donato Turpin Gonzalez, representado por el procurador D. Ignacio Crespo, en cuyo expediente he acordado en providencia de veinte y uno del actual convocar á junta en este Juzgado, sito en la calle de San Antonio, número veinte y dos, para el día treinta y uno de Octubre próximo á las diez y media de la mañana, á los acreedores que resultan d l estado de deudas presentado por el concursado.

Lo que se hace público á fin de que aquellos que se crean con derecho comparezcan en el sitio, día y hora citados con los títulos justificativos de sus créditos bajo apercibimiento de no ser admitidos sin este requisito.

Múrcia veinte y seis de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—Antonio María Camps.—Por su mandado, Raimundo Ruiz García.

## ULTIMA HORA.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Paris 12.

Hasta ahora nada indica que tenga fundamento la noticia dada de Berlin al «Morning-Post», y de que se hizo eco la Agencia Havas, de haberse descubierto en Rusia un complot contra las actuales instituciones.

A 240 ascendiendo el número de candidatos partidarios de la restauración del imperio que apoya el Ministerio Borgia.

Berlin 11.

Se comenta mucho un artículo de la «Gaceta» de la Alemania del Norte de ayer. Dice este periódico que no está concluido el tratado de alianza entre Italia y Alemania. Que la negociación

no tienen en manera alguna una tendencia antipacífica, pero que tienden á un concierto recíproco para el caso de que después de las elecciones en Francia, las dos naciones se encuentren en frente de una Francia clerical que sería una amenaza permanente contra Italia.

Bukarest 11.

Han causado aquí gran indignación los asesinatos llevados á cabo en Asia, Kala-Arkie, por tropas irregulares del general turco Ismail, en indefensos ancianos, mujeres y niños, habiendo quemado algunos vivos.

Londres 11.

La prensa, sobre todo el «Times», y el «Daily News», se quejan porque sus paquetes de periódicos son retenidos 24 horas en la estación del Norte de París. Esta medida dicen que aunque parece general, pues lo mismo le sucede á la «Independencia Belga» y «Diario de Ginebra», es arbitraria en extremo, antiliberal.

Viena 12.

El general ruso Gourko al frente de 15 regimientos de caballería ha llegado demasiado tarde para realizar su proyecto de impedir la unión de los cuerpos de ejército mandados por los generales turcos Ch rket y Osman en Plewna, cuya unión se ha verificado sin ningún contratiempo. Con tal motivo el ejército turco empezará desde luego en gran escala y con energía las operaciones hacia Sofia cortando los caminos en este punto.

Centro Telegráfico Universal.

**Atiende el virus de ulceración en su origen.**—Ni los ungüentos ni los emplastos jamás han curado una llaga virulenta. No es posible que lo hagan cuando el veneno que la alimenta está esparcido en toda la masa de la sangre. Ulceras en las piernas que han desafiado el tratamiento local por muchos años, generalmente se pronuncian incurables. Nunca ha existido error mas grande U mes de uso constante de la Zarparrilla de Bristol restituirá la sanidad al miembro enfermo.

Es tan imposible que la ulceración externa continúe progresando cuando la sangre que es la base de todos los átomos del cuerpo, está libre de toda materia viciada como es imposible que haya humo sin fuego. Esta incomparable combinación de detergentes vegetales libera á los ácidos animales de todo elemento morbífico, y en consecuencia sus curas son radicales y finales. Cuando á la enfermedad externa se une constipación, úsese las Píldoras de Bristol como purgante juntamente con la Zarparrilla.

**Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa bámba de la salud.**

## REVALENTA ARABIGA DE LONDRE.

Treinta años de un éxito invariable como batiendo las digestiones laboriosas (ciperias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervio, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los testículos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Plusk w, la señora marquesa de Bradan, Lord Stuart de Decies, Mar de Inglaterra, del Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc. etc. Núm. 49,842.—La Sra. Maria Joly de cincuenta años de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270: Sr. Roberts, de una constipación pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210: El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritación del estomago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46,218: El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Número 18,744: El doctor-médico Shordland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522: Sr. Baldwin, del agotamiento (el más completo), parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de los excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas. 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 24 rs. á sean 4 cuartos la taza.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En cajas de hoja de lata de 12 libras, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 reales, 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs. Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarlos en Murcia, D. Rafael Alvarez y Varin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de Ferrer hermanos, droguería; en Lorca, don José Moreno, farmacéutico, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolateros.

De Barry y Compañía limited, calle de Val-



de la mañana se reunió el Consejo de ministros en el Palacio de la presidencia de S. M. el rey.

Se trató de asuntos generales, dando cuenta después el señor ministro de Fomento de varios decretos que publicará el periódico oficial. El señor ministro de Marina dió también cuenta del estado en que se encuentra la cuestión promovida a consecuencia de lo ocurrido hace pocos días con unas barcas pescadoras entre la costa de Algarbe y la de Huelva. Un expediente de indulto, procedente de la Audiencia de Albacete, ha ocupado luego la atención de los consejeros de S. M. una resolución favorable. El monarca ha usado de su alta prerogativa, concediendo indulto al procesado que lo había solicitado.

Los ministros han tratado además de la cuestión de economías en sus departamentos respectivos, y de varios asuntos relacionados con el ministerio de Ultramar. A las once y cuarto terminó este Consejo, reuniéndose después los ministros en la secretaría de Ultramar, donde permanecieron breves momentos.

La decimaquinta subasta mensual para la amortización de renta perpetua interior y exterior al 3 por 100, que tuvo lugar el día 24 de Setiembre último, se halla satisfecha ya, y los licitadores que no hubiesen entregado todavía los valores ofrecidos, que no son pocos, pueden hacerlo inmediatamente en la dirección de la Deuda para recibir en tesorería el metálico correspondiente.

Hasta para cobrar tenemos pereza los españoles.

En el Banco de España ingresaron ayer bastantes millones, procedentes de la recaudación de contribuciones en las provincias.

Con motivo de ser hoy los días de la infanta doña Pilar, la corte vestirá de media gala.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PESTH 10.—El ministro Sr. Tizta desmiente que la intención de Transilvania tenga el carácter revolucionario que se le ha dado.

Los tribunales instruyen la correspondiente causa.

Han sido reducidas á prisión ocho personas.

Se ha exagerado mucho este hecho, que no pasa de ser un incidente sin gravedad.

LONDRES 11.—El Banco de Inglaterra ha subido hoy el tipo del descuento de letras al 5 por 100 anual.

BUCHAREST 11.—Ayer un gran monitor turco, al intentar penetrar en el puerto de Sulina, tropezó con los obstáculos que se habían colocado para la defensa del puerto, los cuales estaban en comunicación con una mina submarina.

Reventó esta y el buque se fue inmediatamente á pique, pereciendo un gran número de personas.

PARIS 11.—La Bolsa cerró: 3 por 100 francés, á 69'35. 5 id., á 105'57 1/2. Exterior español, á 11'34. Consolidados ingleses á 95 5/16. En el Bolsin se ha hecho: Interior, á 11'38. Exterior, á 12.

LONDRES 11 (10 noche).—El ministro inglés conde de Salisbury ha pronunciado un importante discurso sobre la cuestión de Oriente.

Ha dicho que la guerra actual ha venido á disipar todos los temores sobre el poder ofensivo de Rusia.

Ha declarado que en el estado actual de las cosas es imposible pronosticar si la guerra se prolongará mucho tiempo ó si la paz se podrá realizar en breve.

Ha añadido que la guerra se ha localizado, y que no hay temor de que se generalice, participando de ella otras potencias.

Esto no obstante, ha terminado; el Gobierno británico, hará los mayores esfuerzos que conduzcan á poner término á las hostilidades.

PARIS 11 (5 tarde).—Recibido en esta Agencia hoy 12 á las once de la mañana.—El Mariscal Mac Mahon ha mandado publicar un nuevo manifiesto, diciendo:

«La Constitución republicana no está en peligro.—El Gobierno respeta la religión pero no obedece á las supuestas influencias del clero. Nada podría llevarme á una marcha política capaz de comprometer la paz. La lucha está entre el orden y el desorden.

Corresponded á mi llamamiento, y yo que estoy colocado por la Constitución, en un puesto que el deber me prohíbe abandonar, respondo del orden y de la paz.»

Nota. El señor marqués de Molins desmiente categóricamente la noticia publicada por varios periódicos relativa á que se habían puesto sellos en las puertas del palacio Basilewski.

La Agencia Fabra no pudo remitir anoche este despacho á sus suscritores, porque á pesar de estar fechado á las cinco y treinta y tres de la tarde, no se ha recibido en Madrid hasta las diez de la mañana de hoy.

Es muy de notar este retraso cuando un periódico de Madrid recibió anoche un telegrama sobre el mismo hecho expedido en París cinco horas y doce minutos después que el de esta Agencia, conforme puede esta probar con el original.

Además esta Agencia recibió otros telegramas á las doce de la noche fechados en París dos horas antes.

¿A qué atribuir, pues, la detención del parte con el Manifiesto del mariscal?

Conste, pues, que si los periódicos de esta mañana, suscritores á esta Agencia, no han publicado el Manifiesto de mariscal Mac-Mahon, no ha sido por culpa de esta Agencia, que debió tener en Madrid ayer de seis á siete de la tarde el Manifiesto expresado.

BRADFORD 12.—Lord-Salisbury ha pronunciado en esta ciudad un discurso diciendo que la guerra no cesará probablemente sino después de una gran victoria ó el agotamiento total de las fuerzas de uno de los beligerantes.

Ha añadido que Inglaterra quiere

mantenerse neutral, y que únicamente se limitará á dar consejos pacíficos.

### NOTICIAS GENERALES.

Ayer recibimos correspondencias y periódicos de Cuba que alcanzan hasta el día 20 del pasado mes. Hay noticias que en ellos encontramos son las siguientes:

En la columna general se habían recibido los siguientes telegramas:

«Ciego de Avila 10.—En Chabmas se presentaron á un inhito dos mujeres blancas con dos niñas de esta edad. Reconoció el terreno entre el camino de Ciego de Avila y la costa. Sur por la columna de la Ceiba, sin novedad.

Santa Clara 17.—Comandante Villachap, con guerrilla de la trocha, encontró ayer en montes de San Marcos grupos enemigos, que dispersó. Hoy, en Bellamota, Sancti-Spiritus, batió y dispersó un grupo enemigo, resultando muerto D. Tomas Guipi y hecho prisionero don Pedro Antonio Herrada, quitándole una caballería.

En Cabanatuan se ha presentado hoy sin armas D. José María Hernandez, vecino de dicho poblado, de la partida Gomez.

El 20 por la mañana había entrado en la Habana, procedente de Santander y Nuevititas, el vapor-correo nacional España, en viaje extraordinario, conduciendo á su bordo, y desembarcando en el último punto citado un teniente coronel, un capitán, diez alféreces y 1.003 individuos de tropa.

En El Alba de Santa Clara, del día 18, leemos:

«Ayer llegó á esta ciudad, por la vía de Remedios, el Excmo. señor capitán general D. Arsenio Martínez de Campos, acompañado de su estado mayor y del Excmo. señor mariscal de campo D. Cayetano Figueroa, comandante general del departamento.

Fueron á recibirle al Puente de la Cruz el señor comandante militar y los jefes y oficiales del ejército, voluntarios y bomberos.

Saludamos al ilustre caudillo, deseándole feliz estancia entre nosotros.»

Un colega de la mañana publica el siguiente telegrama:

Paris 11 (á las diez y 45 de la noche).—El Manifiesto del mariscal Mac-Mahon, que ha visto la luz hoy, anticipando por nuevo acuerdo su publicación, dice así, en resumen:

«Franceses: Vais á elegir vuestros representantes. Las violencias de la oposición habrán disipado ya todas las ilusiones sobre la política que prometería al país su triunfo. Ninguna calumnia puede alterar la verdad de los hechos, no.

El Gobierno, respetuoso con la religión, no obedece, sin embargo, como se pretende hacer creer, á las influencias clericales.

Nada puede llevarme á una política que comprometiese la paz, de que hoy goza Francia.

Nada nos amenaza tampoco con la vuelta á los abusos del pasado.

Vais á resolver una lucha entre el orden y el desorden.

Si no queréis, eligiendo candidatos hostiles á mi política, lanzar, al país en un porvenir de crisis y conflictos, si queréis tranquilidad dentro y fuera de Francia; si queréis armonía entre los poderes, seguridad para el trabajo y para los negocios, votad á los candidatos que os recomiendo.

Franceses: Ha llegado la hora de que acudáis á las urnas. Id á votar sin temor.

Colocado por la Constitución en un puesto que el deber me prohíbe abandonar, yo os respondo de que conservaré la paz exterior y el orden interior.

Ayer tarde se ha recibido un telegrama afectuosísimo del capitán general de Puerto Rico, felicitando á S. M. la reina Isabel en nombre de las autoridades de aquella isla por su cumpleaños.

He sido nombrado ingeniero jefe de caminos de la provincia de Toledo D. Francisco Corvajal.

Hoy saldrá para Avila el nuncio de S. S. Santidad con objeto de presidir la beatificación que va de Madrid á aquella ciudad á solemnizar la fiesta de Santa Teresa de Jesús.

El obispo de Avila tiene dispuesto alojamiento para 100 sacerdotes que forman parte de la comitiva.

En Berna ha habido un temblor de tierra.

Segun un telegrama de la isla de Cuba dirigido á un periódico de Nueva York, los diarios de la Habana dan pormenores sobre el descubrimiento en Santo Domingo de los que se alogan ser los restos de Coton. Al mismo tiempo que se niegan la posibilidad de que los restos queden ser los del gran descubridor; la consideran sumamente improbable.

Ayer tarde han concurrido con el señor ministro de Fomento los diputados y senadores de la provincia de Cáceres, acompañados del señor obispo de Coria, sobre asuntos relativos á intereses de aquella provincia.

Dícese que ha sido preso Mr. Gambetta.

Ha sido robada la iglesia de El Burgo de Ebro, llevándose los ladrones un copon, un pie de reliquia y el cepillo de las ánimas.

La France ha publicado un artículo de Mr. Girardin, en el que se leen estas notables frases:

«La república existe de hecho y de derecho; no puede dejar de existir sino cometiendo un crimen;

«El castigo de este crimen será terrible; por terrible que sea, será merecido.»

A estas frases, que en un momento de amargura, ha contestado la Patrie con estas otras, que no dejan también de ser notables:

«Perdonad, ciudadano Girardin; vuestra ciudadanía olvida el art. 8.º de la Constitución, que dice que esta es revisible en todo ó en parte.

Y si por casualidad (pues ya se han visto cosas mas extraordinarias que esta), la nación, consultada directamente, decretase la desaparición del Gobierno republicano; ¿condenarías acaso la nación á ese terrible castigo; esto es, á la muerte; condenarías, pues, á muerte á la nación y al sufragio universal, del cual debéis ser el mas respetuoso defensor?»

Ciudadano Girardin, vuestras palabras son duras, muy duras, é impertinentes.»

Se halla pendiente de la firma una combinación de promotores fiscales, escribanos, de actuaciones y jueces de primera instancia.

Tanto llovió el día 5 en la Nava del Rey, que se inundó la mayoría de las casas, hundiéndose tres de ellas.

Uno de estos días la Guardia civil sorprendió cerca de Figueras, un grupo de personas sospechosas en cuyo poder se encontraron efectos de guerra. Fueron entregadas á los tribunales.

Las constantes lluvias en el teatro de la guerra de Oriente han ocasionado el desbordamiento del Danubio, causando daños de consideración y convirtiendo en pantanos los terrenos inmediatos.

Dice un periódico de Madrás, que con motivo del hambre que se sufre en aquella parte de la India, se han hecho muy frecuentes los casos de antropofagia.

Con motivo de la reposición del conde de Tránsito D. Romualdo Martínez Vialta, recuerda El Diario Español que dicho señor, sobre quien pesaba en 1873 una sentencia de muerte, fue ministro y consejero del pretendiente, y trató de entregar á los partidarios de este la plaza de Cartagenas, hallándose desempeñando el cargo de comandante general del referido departamento.

Un incendio ha consumido en Keyport, New Jersey, gran parte de la población; más de cuarenta edificios se han quemado. Las pérdidas se calculan en 200.000 pesos. El hotel Pavilion es el único que se ha salvado en la parte destruida por las llamas.

La cosecha de cereales en Rusia ha sido casi nula, á pesar de los buenos augurios que se hacían. Las lluvias de Agosto y la falta de brazos para las últimas labores han dado este resultado.

Ha sido muy sentida en Nápoles la muerte del arzobispo de aquella capital, el Sr. Riario Sforza. La popularidad del cardenal era grande, especialmente desde 1854. El cólera hacia horribles estragos por aquella época, y el arzobispo puso al servicio de la caridad su salud y su fortuna. Agotada esta durante la epidemia, Sforza se dirigió á Rostchild en demanda de un préstamo de 100.000 francos, que le fué otorgado al punto. Algunos años después, el cardenal quiso devolver al banquero la suma pedida; y Rostchild se negó á aceptarla, rogando á Sforza que la dedicase á sus limosnas.

La ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia activa los trabajos relativos á la liquidación del clero. Son ya 20 las diócesis cuyos expedientes pasarán muy en breve á la Deuda para la expedición de los títulos correspondientes.

En Bélgica existen actualmente 2.000 conventos de todas las órdenes monásticas.

Dice El Industrial de Jaen que en el cerro de S. Cristóbal, de aquel término, se ha descubierto una grande cantera de piedra aplicable á la litografía, que excede en buenas condiciones á la única en su clase conocida en Alemania.

Segun telegramas recibidos de Leon, está ya recompuesta la vía en el kilómetro 132 de la línea de Brañuelas, pudiendo circular los trenes de viajeros.

En Ginebra se va á reunir un Congreso internacional para tratar del mejoramiento de las costumbres.

Además de los dos batallones de infantería de Marina llegados á la isla de Cuba recientemente, y del de cazadores de Puerto Rico que se encontraba ya en aquella provincia, asciende á 10.632 el número de hombres que han pasado desde la Península para cubrir el contingente de aquel ejército.

En Tarrasa se ha ahogado un hombre joven todavía. Una salud muy quebrantada y la espantosa miseria que sufría, han sido las causas que indujeron á aquel desgraciado á ejecutar tan extrema resolución. El suicida deja una viuda y tres ó cuatro hijos pequeños.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto se provea por oposición la rectoría vacante en la sala primera del Tribunal Supremo, por fallecimiento de D. Bernabé Fernandez Cabada.

El señor duque de Montpensier hará en la próxima semana una breve excursión á Santucar de Barrameda.

Del 16 al 18 del actual saldrá el señor duque de la Torre para sus posesiones de Arjona.

Los reos que debían haber sido ejecutados ayer en Alcañiz, y que fueron indultados por S. M. accediendo á los deseos de su augusta madre, se llaman Lorenzo Zurita Valdés y Francisco Cebrian Barberán. Al comunicárselos tan buena nueva, experimentaron tanta emoción que hubo necesidad de administrárselos auxilios de la ciencia, que obraron con la mayor eficacia.

En los Estados Unidos se gastan anualmente 833 millones de pesos en bebidas de todas clases; es decir, 60 millones más de lo que importa el presupuesto del Gobierno nacional del de cada uno de los Estados y de los municipios.

—Te doy las gracias, replicó dulcemente el noble joven, porque sufro así algunos de los castigos que fueron aplicados á mi Señor Dios (1).

El prefecto pronunció entonces la sentencia con la acostumbrada fórmula: «Condenamos á Luciano, Pancracio, Rústico y otros, y á las mujeres Segunda y Rufina, que se han confesado cristianos; y se niegan á obedecer á los sagrados emperadores ó á dar culto á los dioses de Roma, á ser expuestos á las fieras en el anfiteatro Flaviano.»

Acogieron la sentencia los espectadores con un estrepitoso murmullo de placer y de odio, y acompañaron á los presos de vuelta á su cárcel con groseros y violentos ultrajes; mas, á medida que fueron avanzando, se sintieron desarmados y vencidos por el digno porte de los condenados y la brillante serenidad de su rostro. Aseguraban algunos que debían haberse perfumado, porque observaron que circulaba sus personas una atmósfera llena de fragancia (2).

### CAPITULO XXI.

#### El Viaje.

Formaba un verdadero contraste con el furor y el tumulto de la calle, la escena que tenía lugar dentro de la cárcel. Reinaban allí la paz, la serenidad, la alegría y el gozo; y retumbaban las paredes y las bóvedas con el canto de los salmos, dirigido por Pancratius. No parecía sino que un abismo respondía á otro abismo, porque los prisioneros del calabozo inferior contestaban al del superior y cantaban todos alternativamente y á coro los versos de los salmos que las circunstancias naturalmente sugerían.

La víspera del día en que debían los cristianos pelear con las fieras, ó por mejor decir, ser despedazados por ellas, gozaban de mayor libertad que en ningún otro. Los amigos de las amenazadas víctimas podían ir á verlas; y los fieles corrían en tropel á la cárcel para recomendarse á las plegarias de los benditos confesores de Cristo. Por la tarde se sacaba de sus mazmorras á los pretendidos reos para llevarlos á disfrutar de lo que se llamaba la cena libre, banquete público, abundante, y

aun suntuoso. Rodeaban la mesa multitud de paganos curiosos, que deseaban observar la conducta y las miradas de los combatientes del día próximo. No podían descubrir en estos, ni las bravatas ni la arrogancia de otros, mas tampoco el abatimiento ni la amargura de los reos ordinarios. Para los condenados era aquel banquete una verdadera agapa, ó convite de amor, porque cenaban y conversaban con tranquila alegría. Pancracio, no obstante, reprimió una ó dos veces la impudica curiosidad y las bruscas observaciones de la muchedumbre;

«No os basta, les dijo, el día de mañana, que venís á contemplar ya hoy los objetos de vuestro futuro odio? Hoy sois nuestros amigos; mañana seréis nuestros enemigos. Examinad, pues, detenidamente nuestras facciones, para que las reconozcáis en el día de juicio. Retírase muchos al oír tan duras palabras; y no pocos fueron conducidos por ellas á la conversión de sus espíritus (1).

Mas en tanto que los perseguidores preparaban un banquete para robustecer los cuerpos de sus víctimas, la Iglesia, su madre, había estado preparando otro más doblado para las almas de sus hijos. Ni un solo instante habían abandonado á los sentenciados los diáconos que había en Roma, y mucho menos Reparado, que de buena gana hubiera unido su suerte con la de ellos, si no se lo hubiesen impedido por entonces sus deberes. Después de haber este buen diácono provisto en lo posible las necesidades temporales, había convenido con el piadoso presbítero Dionisio, que aun vivía en la casa de

(1) Id. pag. 220. Actas de Santa Perpetua, etc.  
(2) Id. Actas de los mártires de Lyon.

(1) Actas de los mártires de Lyon págs. 146 y 219.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE MARINA. — Reales decretos nombrando capitán general de marina del departamento de Cartagena al teniente de navío D. Manuel de la Pezuela y Lobo, y concediendo al mismo la gran cruz del Mérito naval con distintivo blanco.

MINISTERIO DE HACIENDA. — Real decreto reformando, como indica, las planas del personal de las direcciones generales de Contribuciones, Aduanas, Rentas, Propiedades y Derechos del Estado e Impuestos.

Otro nombrando jefe del departamento de Emisión de la dirección general de la Deuda a D. Teodomiro Collazo.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado a 12 1/2 a fin de mes, y 12 5/8 al próximo. Al contado no se hicieron operaciones.

Se ha concedido autorización para publicar en Madrid un periódico con el título de *La Correspondencia Militar*, que se ocupará solamente de noticias relativas al ejército.

Asegurábase anoche que en el Consejo de ministros celebrado ayer, había quedado definitivamente acordado el nombramiento del Sr. Elduayen para el Gobierno del Banco de España y del señor marqués de Cabra para la embajada de Portugal.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Por fin las lluvias han cesado, anticipándose en consecuencia los frios hasta el punto que la cosecha blanquea las planas al amanecer. Este tiempo es muy favorable para la sementera, que se está haciendo en excelentes condiciones; pero en cambio se ha resentido mucho la uva. De suerte que la calidad será generalmente mediana.

Espectación en los mercados, debido a la flojedad anunciada de los mercados extranjeros.

La situación de la plaza de Santander no ha mejorado ni en su curso, ni en su aspecto, ni en sus tendencias. La demanda ha aminorado mucho durante la semana, a consecuencia de las noticias recibidas de los mercados extranjeros. A 18 reales se ha realizado una partida de 4.000 sacos de harina, pero los compradores se resisten a tomar a este precio.

A última hora se cotizaba a 17 1/2, haciéndose otras dos operaciones a 17 3/4. También se han despachado para América 22.742 barriles y sacos; 2.610 sacos para la Península y 7.947 sacos de harina para el extranjero.

En azúcares nada ocurrió de particular habiéndose arribado 1.063 cajas.

De caecao se han colocado unos 50 sacos Carupanos a 41 pesos, y algunos botes de Guayaquil a 35.

Los aceites muy enclavados, vendiéndose al detall de 54 a 55 rs.

Las entradas siguen siendo cortas en Valladolid, sin duda por estar los labradores ocupados en la vendimia y sementera.

En partidas no se conoce operación alguna, notándose bastante desanimación a consecuencia de las noticias de baja de los mercados extranjeros.

Los tenedores quieren sostener gran firmeza en los precios, pero con esto logran ahuyentar la demanda, sucediendo lo propio que en Abril último. Nuestros labradores no se abren convencerse de que las grandes sañerías oscilaciones análogas a las de la Bolsa; todo es soldado, y es preciso atemperarse a los cambios del día, so pena de no marchar al unsono con el resto del mundo. De 41 a 43 1/2 se cotiza el trigo; esta diferencia procede de que las clases de los trigos son este año muy variadas.

Esciben de Arévalo que las entradas son cortas con motivo de las vendimias y la sementera. De trigo semental entra bastante, vendiéndose de 48 a 50 rs. con demanda. El candeal se cotiza a 42 a 42 1/2 las 94 libras; en partidas no hay transacciones por no querer los tenedores tender a menos de 44 reales en la estación.

Poco importante ofrece que reseñar el mercado de flores; entradas regulares y firmeza en los precios; corta demanda. El tiempo es bueno.

El mercado último de Medina del Campo ha estado concurrido, sin embargo de hallarse el país ocupado en la recolección de la uva. Las entradas de granos buenas; los precios sostenidos.

El mercado de ganado lanar concurrido, haciéndose muchas ventas.

Ayer comenzó la vendimia en Valoria la Buena, y promete ser regular. La extracción de vino completamente paralizada, vendiéndose a 10 rs. cántaro. En la venta de trigos y demás granos, reina bastante animación.

Nos escriben el correspondiente de Pampliega que ha terminado la vendimia, haciéndose muy buena cosecha. La cantara de mosto se vende de 4 a 5 rs. El tiempo bueno; si suerte que la sementera irá adelantando y en buenas condiciones.

Quejase de Villafraanca del Bierzo de lo mala que ha sido la recolección de la uva, poco sazónada y escasa. El oidium, por otra parte, había invadido los viñedos, a lo cual si se añade que la vendimia ha comenzado con un temporalísimo de lluvias, se comprenderá con cuánta razón se lamentan los viticultores de aquella localidad. Las entradas de granos en el mercado escasas, sosteniéndose los precios en alza.

Lloviendo a torrentes ha empezado la vendimia en Carrion de los Condes; así es que cogian el fruto parte podrido y parte sin madurar, temiendo que el vino sea de muy mala calidad. Los mercados poco concurridos.

El mercado de uva en Palencia ha sido muy poco concurrido por ocuparse los labradores en la recolección de la uva y coincidir con un fuerte temporal de aguas. El tiempo ha mejorado; los precios sin variación.

Las continuas lluvias que han caído en Astudillo desde el primero del que rige, han retrasado algún tanto la vendimia, la que, por fin, se ha hecho en medio de fuertes aguaceros y pésimos caminos, porque la uva se estaba pudriendo y se de presagiar que el vino será mediano, atendiendo a que la uva ha perdido mucha parte de su fuerza por la mucha tierra que se ha caído en los lagares. La cosecha no obstante ha sido buena en cantidad. Los trigos enclavados.

Ha comenzado la siembra con magnífico tiempo en Villalon. Los precios del mercado sin variación.

De nuestro activo correspondiente en Sigüenza, recibimos la siguiente carta:

Señor director de El Popular. Muy señor mío: Se celebró la feria de esta con gran animación, mayormente en ganado vacuno, y se hicieron muchas compras y ventas; mucho fué el número de reses que se presentaron en el ferial, pero todas se vendieron a buenos precios; no así en trigo, pocas entradas y precios firmes. En ganado de cerda, pocas operaciones, declinando los precios en el último día por lo mucho que se presentó a la venta; lo contrario se dejó ver en lo mular, pocas entradas y muy solicitada, vendiéndose a última hora a precios altos; en los demás artículos los se notó en lo general una ligera alza, sin duda debida al aumento de tributos que gravan a los vendedores.

También nos dice de Billaña (Huesca), nuestro correspondiente:

Señor director de El Popular. Muy señor mío: Sazonadas las tierras y con un tiempo inmejorable, los labradores están verificando la siembra de cereales en las mejores condiciones, para esperar un año bueno y abundante.

La vendimia, que ha principiado ya, se presenta bastante buena, y desde hoy ha comenzado la venta del vino nuevo, ha descendido el precio de este caído en 6 rs. arroba de 93 libras.

La cosecha de judías se presenta abundantísima, y la del aceite se cree mediana.

Poco ha cambiado el aspecto de la plaza de Barcelona: los algodones, aceites, aguardientes, trigos, harinas, en fin, todos los principales artículos, enclavados. En aceites presenta el mercado mejor tono, y muéstrase más codicia y más firme los tenedores. Los arribos de algodón han pasado de 604 balas; tulas las ventas. En trigos, vana la oferta, para surtir algunas necesidades de la fabricación, siendo muy buenas las clases superiores. Trigos extranjeros, sin operaciones. Los demás artículos nada ofrecen que reseñar.

Recibimos de nuestro correspondiente de Alcoy la siguiente carta:

Señor director de El Popular. Muy señor mío: En esta el comercio de paños ha mejorado algo, despertando de la postración en que yacía. Nos han visitado algunos compradores de diferentes puntos de la Península, los que han verificado buenas operaciones mercantiles. Los fabricantes han visto con indudable júbilo aligerar sus almacenes de toda clase de géneros, aunque, a decir verdad, se han despachado con extraordinaria baratura. La vecina plaza de Barcelona todavía está bien surtida en patenes, pues apenas han sido obsequiados con la visita y presunción de fortuneros.

La vendimia se ha verificado con mal temporal en Valdepeñas, y promete ser mas corta que la del año anterior por los daños causados por la langosta y el granizo. Ha tenido que anticiparse por temor de que la uva se pudra con tantas lluvias.

Debemos de paso llamar nuevamente la atención del Gobierno sobre la incuria del ferro-carril del Med. día, en aquella estación.

He aquí lo que a este propósito dice una carta de un conocido comerciante de aquel punto:

El movimiento mercantil, animado, como sucede todos los años por esta época con las transacciones de uva; también, hay mucha extracción de cebada y rogular de vino, a pesar del mal servicio de vagones que siempre hay en la estación porque todos los días faltan, y se ven entallados los carrales en los sacos y en las corambres y cubas de vinos en medio del frío y la intemperie, porque tampoco sirve el muelle para el movimiento mercantil de esta villa. Llame usted, señor director, la atención del Gobierno sobre estos particularces, porque son incalculables los perjuicios que sufren los intereses locales por falta de vagones y ser el muelle muy reducido.

Por qué el inspector del ferro-carril no denuncia y multa este abuso que de hecho se comete, dadas las reiteradas quejas del propietario? Los perjuicios ocasionados son muy grandes, y es hora de que se ponga correctivo.

Recibimos de nuestro correspondiente en Ubeda la siguiente carta:

Señor Director de El Popular. Muy señor mío: Ha terminado la vendimia; esta se ha hecho casi toda lloviendo y todavía no ha concluido. En los días que ha llovido los labradores han empezado de nuevo a sembrar; haciendo ya algunos años que no han visto llover tan temprano.

Verdad es que los campos estaban inmejorables, pero hasta recoger lo que en ellos había todos los vecinos se han visto muy apurados, y si se agrega a esto varias comisiones habiendo aun; hoy algunas cobrando los atrasos de contribuciones ordinarias, la de guerra y otras varias impuestas por esta alcaldía, así como los atrasos por bienes nacionales, se podrá formar una idea del estado de los agricultores. Con este motivo, hemos visto sacar los muebles de las casas para pagar; pero afortunadamente llegó el tiempo de la recolección de granos y todos fueron desempeñándose.

Con este tiempo lluvioso y templado, si no ocurre novedad, llegará la recolección de acetuna, y, según se dice, será un año de los más prósperos que se han conocido.

En el mercado hay poco movimiento; el trigo tiene alguna demanda, siendo su precio a 44 rs. las 93 libras; el aceite está muy poco solicitado, cotizándose en correduría a 46 1/2 rs. arroba; la cebada, habas y garbanzos están enclavados; las harinas las solicitan mucho, igualmente que los salvados y moyuelos; el vino, que ha tenido alto precio hasta aquí, ha bajado hasta 16 rs. arroba; el vinagre y los aguardientes paralizados, como así mismo el jabon, el cual se vende a 42 rs. arroba.

Los precios al detall son los que siguen:

ALCANAR 9 de Octubre:—Los precios son los siguientes: Algarobos viejas a 4 25 pesetas quintal catalán; id. nuevas a 3 75.

Carbón a 4 pesetas; leña seca a 0 25 pesetas arroba.

Habichuelas de 6 a 7 pesetas carchilla; arroz de 2 1/2 a 3 pesetas.

Acete a 17 pesetas cántaro. Vino de 1 1/2 a 2 pesetas. Patatas a 1 1/2 pesetas arroba.

Aguardiente anisado de 20 grados a 10 pesetas arroba valenciana; seco a 6.

ALCOY 9 de Octubre:—Harinas: primera flor candeal, bala de 100 kilogramos a 170 rs.; segunda a 139 y 145 id.

Trigos: claros de Castilla ó Manchegos de 92 a 94 rs hectólitro; del país buenos de 95 a 98.

Vinos del país, clase buena a 10, 11 y 12 reales cántaro sin consumo; de Benidarral, superior a 12, 14 y 15; de Benajama y Biar, dulce a 10, 11 y 14.

ASLUDILLO 9 de Octubre:—Trigo medio sin peso a 40 rs. fanega; morcajo mediano de 28 a 30; cebada, a 20; patatas, a 20 cuartos arroba; alubias, a 5 y 6 rs. celemin; muelas, a 4 id.; idem; maíz hoja a 9 rs. arroba.

AREVALO 9 de Octubre:—Trigo candeal de 42 a 42 1/4 rs. las 94 libras; idem blanquillo de 42 a 42 1/4 sin peso; centeno a 24 50 y 24 3/4; cebada de 17 75 a 18; algarobos a 18.

MADRID 11 de Octubre:—Carne de vaca de 14 00 a 14 50 pesetas, la arb., de 0 00 a 0 00 pes. libra, y a 1 31 el kilogramo.

Id. de carnero, a 0 00 pes. por arrobas, a 0 50 pes. la libra y a 1 07 el kilogramo.

Tocino añejo, de 21 00 a 21 50 pes. arroba, 0 91 a 1 00 pes. la lib. y de 2 02 a 2 17 pes. kilogramo.

Jamon, de 30 a 35 00 pes. la arb., de 4 25 a 4 75 la lib. y de 2 71 a 3 80 kilogramo.

Pan de dos libs., de 0 38 a 0 41 y 0 44 a 0 47 pes. el kilogramo.

Garbanzos, de 6 a 14 50 pes. la arroba de 0 25 a 0 59 la lib., y de 0 54 a 1 28 el kilogramo.

Judías, de 5 50 a 3 50 pes. la arb., de 0 25 a 0 37 la lib. y de 0 54 a 0 70 el kilogramo.

Arroz, de 6 a 8 50 pes. la arb., de 0 25 a 0 37 la lib. y de 0 54 a 0 63 el kilogramo.

Lentejas, de 5 50 a 6 50 pes. la arb., de 0 25 a 0 29 la lib. y de 0 54 a 0 63 el kilogramo.

Carbon vegetal, a 1 75 pes. la arroba y a 0 15 el kilogramo.

Carbon mineral, a 1 25 pes. arb., y a 0 11 el kilogramo.

Cok, a 1 pes. la arb. y a 0 09 el kilogramo.

Jabon, de 13 a 14 00 pes. la arb., de 0 53 a 0 63 la lib. y de 1 14 a 1 46 el kilogramo.

Patatas, de 1 00 a 1 25 pes. la arb., de 0 08 a 0 11 la lib. y de 0 13 a 0 19 el kilogramo.

Acete, de 17 50 a 18 50 pes. la arroba, de 0 69 a 0 69 la lib. y de 0 90 a 1 43 el decalitro.

Vino, de 6 50 a 10 pes. la arb., de 0 23 a 0 35 el quart. y de 4 55 a 6 03 el decalitro.

tarde a la solemne inauguración de las obras de la seccion española, que llevará a cabo el presidente efectivo de la comisaría régia, S. M. el rey D. Francisco de Asís, acompañado del comisario de legado D. J. E. de Santos y del secretario general, conde de Casa Miranda.

La ceremonia comprenderá la colocación de la primera piedra de la fachada nacional y el enarbোলamiento de la bandera española sobre un mástil truncado en el centro del recinto destinado a la construcción del pabellon agrícola.

La asistencia del ministro de Gracia y Justicia a las sesiones de la comisión de Códigos, se debe muy especialmente a la circunstancia de que el Sr. Calderon Collantes es vocal de la misma, sin que su presencia en ella signifique el deseo de imponer moralmente a la comisión el criterio del Gobierno en las reformas que se discutan. En cuantas ocasiones ha hablado el Sr. Calderon Collantes ha manifestado que lo hacia en el concepto de vocal y reservando el criterio del Gobierno.

La hija de la célebre Adelaida Borghimamo, la señorita Ermitia Borghimamo, que anteanoche se presentó por primera vez en la escena del teatro Real cantando la parte de Eleonora en *El Trovador*, hizo honor al nombre que lleva y fué muy bien recibida por el público.

Dominábalala el miedo y no pudo lucir en toda su extensión las brillantes cualidades que desde luego revela. Es muy jó ven todavía y ya es notable y excelente cantante. El público la llamó varias veces a la escena.

Elena Saenz hizo y cantó la parte de Azpucena de una manera incomparable. Tamberlick es el gran artista de sifem pre, y el público le hizo una gran ovación al verle por primera vez en escena en este temporada. Boccolini dijo admirablemente la cavatina del acto segundo. La orquesta bien bajo la dirección del maestro Vazquez. El vestuario ha mejorado algo.

Mañana se estrenará en el Español el drama original de uno de nuestros más distinguidos autores dramáticos, titulado *Lo que no puede decirse*.

Están vendidas todas las localidades para la primera representación y pedidas en su mayor parte para la segunda y tercera.

Dice *El Parlamento* de anoche: «Hoy hemos asistido a la traslación del cadáver del Sr. Padilla, muerto en la célebre casa de la calle de la Fresa, desde el depósito judicial a la sacramental de San José. El acto se efectuó a las diez y media de la mañana, con asistencia de sus parientes y amigos, hasta el número de 30 personas.

En las inmediaciones del cementerio se hallaba una seccion de guardias civiles haciendo ejercicios; tambien habia distribuida junto a la sacramental, otra seccion de agentes de orden publico y un inspector.

La familia del desgraciado Sr. Padilla ha dispuesto no poner inscripcion alguna en su sepultura hasta que no termine la causa que se instruye sobre el suceso.»

Hoy tendrá lugar en el favorecido teatro de Jovellanos la primera representación de la muy aplaudida zarzuela en tres actos de los Sres. Céspedes y Fernandez Caballero, titulada *El primer día feliz*, en la que harán su debut la primera tituly señorita doña Laura Saenz de Sotayana, y la primera contrato doña Elisa Rosenthal.

Las nuevas clases de tabacos que se elaboran en las fábricas nacionales para ponerlas a la venta en un periodo próximo, se denominarán regalias y conchas peninsulares.

Una pregunta se nos ocurre ahora: ¿E-tas clases mejoran ó empeoran con el tiempo?

Se han recibido algunos por menores de la catástrofe ocurrida en el puerto de Rioja (Almería) el 4 de este mes.

Segun relato de un testigo presencial, a las once de la mañana sintió el vecindario un ruido extraño que nadie acertaba a definir, hasta que varios moradores salieron a la calle y vieron que era su causa un desprendimiento de tierras del cerro del Cementerio, en el barrio del Mortero, donde existen varias cuevas habitadas por familias infelices.

Este desprendimiento, efecto acaso de los temporales, arrastró crecido número de bloques y peñascos de gran tamaño, alguno de siete metros de largo por cuatro de altura. En su veloz caída arrastraban cuanto habia a su paso, quedando envueltas en sus ralmos seis de aquellas miserables cuevas; y muriendo dos mujeres y dos niños. Otra mujer, madre de tres criaturitas, se salvó milagrosamente con ellas despues de siete horas de sepultadas entre los escombros. Otra mujer quedó gravemente herida.

Las autoridades de Almería se personaron en Rioja al tener noticia de estas desgracias, adoptando diferentes disposiciones, y en aquella capital se ha abierto una suscripción para socorrer a las familias de las víctimas.

A las cinco y diez minutos de la mañana se dejó sentir el día 8 del actual, en Lyon un temblor de tierra. El movimiento oscilatorio, que duró cerca de tres segundos, parecia dirigirse del Norte al Sur. En San Sinforian de Ozon la sacudida fué mas violenta; los habitantes abandonaron sus casas temiendo un hundimiento que afortunadamente no llegó a ocurrir.

El día 26 de Setiembre llegó a Nueva-York en el vapor *Rio Grande*, el cabecilla cubano D. Ricardo Céspedes. Este sujeto, como se anunció en su día, fué hecho prisionero por nuestras tropas en Cuba, estando herido, y las autoridades

SUBASTAS.

La Gaceta del día 12 anuncia las siguientes:

Para el 15 de Noviembre, ante la dirección de Rentas, la adquisición de 660 paquetes de a 1.003 ejemplares cada uno.

—El 31 de este mes, ante la Dirección de la Deuda, la subasta de créditos de la Deuda del Tesoro del personal y material.

—El 22 la segunda para el suministro de papel con destino a la Imprenta nacional.

PAGOS.

La dirección de la Caja de Depósitos ha acordado abrir el pago de los intereses del primer semestre de 1876, correspondientes a los depósitos en metálico procedentes de la tercera parte del 60 por 100 de propios, con arreglo al orden que determinó el sorteo celebrado el día 20 de Julio último; y en su consecuencia, el día 15 del actual, de diez de la mañana a una de la tarde, se satisfarán las facturas comprendidas en las bolas números 1 al 10 inclusive de aquel, cuya numeración es la siguiente:

Bola 1.ª, facturas números 681 al 690 de señalamiento; idem 2.ª, id. id. 1.911 al 1.920 de id.; idem 3.ª, id. id. 1.201 al 1.210 de id.; idem 4.ª, id. id. 1.091 al 1.100 de id.; idem 5.ª, id. id. 1.481 al 1.490 de idem.; idem 6.ª, id. id. 301 al 310 de idem.; id. 7.ª, id. id. 2.314 al 2.320 de idem.; idem 8.ª, id. id. 1.421 al 1.430 de idem.; idem 9.ª, id. id. 2.271 al 2.280 de idem.; idem 10, idem id. 2.101 al 2.110 de idem.

—De orden de la dirección del Tesoro, el día 13 del corriente, de diez de la mañana a dos de la tarde, satisfará la Tesorería central las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la primera emisión, vencimiento de 30 de Junio de 1877, señaladas con los números del 1.356 al 1.365 y 1.367 al 1.380 de presentación, importantes 29.650 pesetas y 50 céntimos.

—La misma dirección ha dispuesto que el día 13 del corriente se satisfaga en la Tesorería central a los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, parte de los créditos comprendidos en la relación del sétimo grupo, última cuarta parte, con el núm. 2 de presentación.

BOLSA DE MADRID. COTIZACIÓN OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, Del 10, Del 11. Rows include: Renta perp. 3 por 100., Idem fin de mes., Idem fin del próximo., Renta perp. exterior., Deuda del personal., Billetes Hipotecarios., Bonos del Tesoro., Reags. Caja Depósitos., Agosto 1852 de 2000., Julio, 1858, de id., Obras públicas, 1858., Ferrocarriles de 2.000 reales, 1.º Julio 1874., Id. de 1.º de Dbre. 1874., Id. emisión de 1875., Id. de 1876., Id. nuevas 1877., Id. de 20.000 rs., Banco de España., Cédulas del Banco hip., Acciones del mismo., Obligaciones del timb., Londras, 90 días fecha., Paris, a 3 días fecha., DESCUENTOS DE OBRAS PÚBLICAS., Cartas de préstamo del 7.º grupo 3 por 100., Id. id. 8.º id. 4 50., Id. id. 9.º id. 7.

Se han recibido algunos por menores de la catástrofe ocurrida en el puerto de Rioja (Almería) el 4 de este mes.

Segun relato de un testigo presencial, a las once de la mañana sintió el vecindario un ruido extraño que nadie acertaba a definir, hasta que varios moradores salieron a la calle y vieron que era su causa un desprendimiento de tierras del cerro del Cementerio, en el barrio del Mortero, donde existen varias cuevas habitadas por familias infelices.

Este desprendimiento, efecto acaso de los temporales, arrastró crecido número de bloques y peñascos de gran tamaño, alguno de siete metros de largo por cuatro de altura. En su veloz caída arrastraban cuanto habia a su paso, quedando envueltas en sus ralmos seis de aquellas miserables cuevas; y muriendo dos mujeres y dos niños. Otra mujer, madre de tres criaturitas, se salvó milagrosamente con ellas despues de siete horas de sepultadas entre los escombros. Otra mujer quedó gravemente herida.

Las autoridades de Almería se personaron en Rioja al tener noticia de estas desgracias, adoptando diferentes disposiciones, y en aquella capital se ha abierto una suscripción para socorrer a las familias de las víctimas.

A las cinco y diez minutos de la mañana se dejó sentir el día 8 del actual, en Lyon un temblor de tierra. El movimiento oscilatorio, que duró cerca de tres segundos, parecia dirigirse del Norte al Sur. En San Sinforian de Ozon la sacudida fué mas violenta; los habitantes abandonaron sus casas temiendo un hundimiento que afortunadamente no llegó a ocurrir.

El día 26 de Setiembre llegó a Nueva-York en el vapor *Rio Grande*, el cabecilla cubano D. Ricardo Céspedes. Este sujeto, como se anunció en su día, fué hecho prisionero por nuestras tropas en Cuba, estando herido, y las autoridades

superiores de la isla, inspirándose en sentimientos de hidalguía, lo hicieron gracia de la vida y le permitieron salir de la isla para el extranjero.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE MARINA. — Reales decretos nombrando capitán general de marina del departamento de Cartagena al teniente de navío D. Manuel de la Pezuela y Lobo, y concediendo al mismo la gran cruz del Mérito naval con distintivo blanco.

MINISTERIO DE HACIENDA. — Real decreto reformando, como indica, las planas del personal de las direcciones generales de Contribuciones, Aduanas, Rentas, Propiedades y Derechos del Estado e Impuestos.

Otro nombrando jefe del departamento de Emisión de la dirección general de la Deuda a D. Teodomiro Collazo.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado a 12 1/2 a fin de mes, y 12 5/8 al próximo. Al contado no se hicieron operaciones.

Se ha concedido autorización para publicar en Madrid un periódico con el título de *La Correspondencia Militar*, que se ocupará solamente de noticias relativas al ejército.

Asegurábase anoche que en el Consejo de ministros celebrado ayer, había quedado definitivamente acordado el nombramiento del Sr. Elduayen para el Gobierno del Banco de España y del señor marqués de Cabra para la embajada de Portugal.

Por fin las lluvias han cesado, anticipándose en consecuencia los frios hasta el punto que la cosecha blanquea las planas al amanecer. Este tiempo es muy favorable para la sementera, que se está haciendo en excelentes condiciones; pero en cambio se ha resentido mucho la uva. De suerte que la calidad será generalmente mediana.

MISCELÁNEA

La empresa del concurrido teatro y circo del Principe Alfonso, desuosa de completar al numeroso publico que siempre le favorece, ha dispuesto para hoy a beneficio del mismo y con extraordinaria rebaja de precios, poner en escena una comedia popular zarzuela de grande espectáculo *Los sobrinos del capitán Grant*, el precio de las butacas con entrada en esta función es 7 rs. 90 cént., y 3 el del asiento principal y entrada general, y a este tender el de las demás localidades. Aseguramos un lleno completo.

Los vocales de la comisaría régia de España para la Exposición de 1878 en Paris, señores marqués de Molins, conde de Balmallos, conde de Sanafé, marqués de Guadalmina, duque de Baños, Gishert, Peral, Quintana y Casani, únicos que a la sazón se encuentran en aquella capital, asistirán mañana a las dos de la

**PRECIOS DE SUSCRICION.**—Anuncios: por un día 4 céntimos, de por la mañana; por 2 días; por 3 días; por 4 días adelante 5; los blancos de letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comen-

# DIARIO DE AVISOS.

... e cosas a un precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los precios se hacen el primer día de publicación.

## FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

### ESTACION DE MURCIA.

Marcha de los trenes de viajeros desde 1.º de noviembre de 1876.

TRENES.	Llegada	Parada.	Salida.	PUNTOS de procedencia y dirección.
Correo, núm. 84.	11 y 8 M.	10 ms.	11 y 10 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 33.	3 y 8 T.	10 ms.	3 y 10 T.	Cartagena á Madrid.
Mixto, núm. 32.	5 y 33 M.	27 ms.	6 y 3 M.	Madrid á Cartagena.
Id. id. 31.	7 y 57 N.	25 ms.	8 y 2 N.	Cartagena á Madrid.

**AVISOS DE FUNERAL Y ENTIERRO**

Se insertan en este periódico á los precios siguientes:

En la 1.ª pág.	4.ª pág.
Pequeños á 1 columna.	30 rs.
Medianos á 2 id.	60 "
Grandes á 3 id.	120 "
En los suscritores se rebaja el 50 por 100.	

A los que imprimen tarjetas ó esquemas en nuestro establecimiento se le cobrarán los siguientes precios:

En la 1.ª pág.	4.ª pág.
Pequeños á 1 columna.	30 rs.
Medianos á 2 id.	60 "
Grandes á 3 id.	120 "

En nuestro establecimiento se imprimen á su gusto tarjetas de invitación, esquemas de velación, y tarjetas de felicitación ó de pésame, en tipos y formatos pequeños ó grandes, en tinta ó con colores alegóricos, acompañando los correspondientes sobres finos y blancos.

## A LOS MAESTROS DE ESCUELA.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco 5, se vende á 5 rs. el librito

### CAMINO DE LOS SANTOS,

por la condesa de An's on.

cuya adquisición para premios está mandada por real orden de 23 de Setiembre de 1863 y circular de la Junta provincial de Instrucción pública de Murcia.

## GOTA Y REUMATISMO.

Licor y píldoras del Dr. Laville.

Esta medicación **antigotosa y antireumática** es con justo título reputada infalible, desde 30 años acá, contra los ataques y las recaídas. Tal es su eficacia que bastan dos ó tres cucharaditas para curar los dolores mas agudos.

La sola científica y oficialmente reconocida, y que ofrece todas las garantías. Leer el librito que se da gratis en todas las farmacias. Precios: licor, 48 rs.; píldoras, 46 rs.

Para precaverse de los graves peligros de la falsificación, exijase la firma del Dr. Laville. Depósito general, París, Pharmacie centrale Doyval, 7, rue de Jouy. En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31. En Murcia, D. Lucas Serrano.

# AVISO.

No proceden del establecimiento de LA PAZ, los libros, calendarios, agendas, u obras que se sirven por suscripción, que no lleven el sello de la casa que dice: **Suscripciones—Almazan—Murcia.** Lo avisamos para evitar equivocaciones.

## La Zarparrilla de Bristol

el gran purificador de la sangre. Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosas, sífilis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la sangre ó humores. Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Mucada, núm. 3. Barcelona 103-103

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

**PILDORAS HOLLOWAY.** Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortalecen la organización entera. Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

## UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tórax doloroso y la parálisis. Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativos al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario el FARMACIA HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 11, Londres, W. C., antes 214, Strand.

## OBRAS DEL CAPITAN MAYNE REID

Ilustradas con grabados. Esta colección, se publica ilustrada con muy buenos é interesantes grabados. **A 4 REALES EN TODA ESPAÑA.** VAN PUBLICADAS: (En el Mar)—William el Grumete —La Granja del Desierto —Los Jóvenes Boers —Los Cazadores de Gafas (segunda parte de los Jóvenes Boers) —Bun n. ó los Cazadores de Osos.—Los Cazadores de Plantas.—Los Trepadores de Rocas (segunda parte de los Cazadores de Plantas).—Los Desterrados en la Selva.—Veladas de Cazador.—La Cazadora Salvaje.—Los Naufragos de la Selva.—Orcula el Gran Jefe de los Semnoides.—Los Franco Tiradores Americanos.—El Jefe Blanco.—Los Pueli s raras.—En la Sentina. Viaje de un joven marino á tres continentes.—La Cruzada de Jamaica (primera parte de El Cimarrón).—Los Esclavos en el Sahara. El Cimarrón (segunda parte de La Cruzada de Jamaica).—El Dedo del Destino.—La Jornada de la Muerte.—Los Cazadores de cabelleras.—El Guante Blanco.—El Capitán Scarth (segunda parte del Guante Blanco).—La Búbia de Hudson.—Los Cazadores de Caballos.—Las 8 Rivas (segunda parte de los Cazadores de Caballos).—El Guante sin Cabeza (tercera parte de los Cazadores de Caballos).—Los Busques de Misipipi.—Las Llamas de Tejas.—El Tiro Mortal.—La Hermana Perdida.—La Cuarterona.—Enguino el Cazador de Tigres. PRÓXIMA A PUBLICARSE: **LOS NAUFRAGOS DE LA ISLA DE HONNE**

Se están reimprimiendo las obras que se habian agotado. **ADVERTENCIA IMPORTANTE.**—Las obras de Mayne-Reid se han vendido en un total de 4 rs. en Madrid y 5 en provincias; pero como la honra de la casa de Gaspar editores es ir abaratando sus obras en lo posible, anuncian que desde hoy en adelante todas las obras d l celebre autor Mayne-Reid se venderán á 4 reales en toda España, es decir que se rebaja el real de aumento de provincias. Esta rebaja no se hace en las obras que ya han sido publicadas, sino en todas las que de este autor se publiquen en adelante nuevas, previniéndose que todas las que se publiquen serán traducidas por distinguidos literatos é irán ilustradas con buenos grabados. El suscriptor no está obligado á tomar todas, sin las que le convengan. To las estas obras se hallan de venta en casa de los correspondientes, y se remiten aunque mande su importe en libranzas ó sellos de correos. Punto de suscripción y venta en Murcia, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

## LIBROS DE RECREO

á real y medio, á cuatro y á cinco reales el tomo, de Julio Verne, Fernandez y Gonzalez, San Martin, Ortega y Frias, Mayne-Reid, Paul de Kock y otros autores nacionales y extranjeros. También se hallarán otros libros religiosos, científicos, filosóficos, de legislación, de cocina, etc. Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## TARJETAS Y TARJETONES

para funeral y entierro, á la última moda, se hacen en el establecimiento de LA PAZ, á precios arreglados. Tarjetas de visita, á 10 y 12 rs. el ciento las blancas, y á 14 las de luto. Por medio de tarjetas de fantasía para felicitación, en blanco á 3 y 4 ctos. una, y con el nombre impreso á precios arreglados según la cantidad. IMPRENTA DE LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.

## Fe'ctin religioso.

**Santos de mañana.**—Dom. XXI. Nra. Sra. del Remedio, s. Calixto p. y m. y sta. Fortunata m. **Ubiatio.**—Está mañana en la iglesia de las religiosas Verónicas y en la de Nra. Sra. del Rosario. **Culto.**—Hoy continúa el solemne novenario que á la excelsa reina de los ángeles, María Santísima del Rosario, le tribuda su muy ilustre y venerable Arceobispado, en el templo consagrado á su augusta nombre: Mañana, último día de novena, predicará en la solemne función á las 10 de la misma el Ldo. D. Tomás Salado M. rejon, y por la tarde á las 4 D. Guillermo Belló. Después de la novena habrá procesion claustral. —Mañana continúa al toque de oración la solemne novena que á María Santísima del Pilar, consagra el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, en union de algunos devotos de tan benéfica patrona, en su propia iglesia.

Todas las mañanas habrá misa rezada á las 8, y el día de la octava, último de novena, se cantará una solemne á las 9 y media; y por la noche se terminará con una solemne salve. Hay concedidas muchas indulgencias por cada salve que se ree ante esta imagen.

## Seccion mercantil.

**ALMUDI PUBLICO.**  
Precios del día 10

Maiz.	de 8 00 á 9 25 pts.
<b>CERDOS.</b>	
Magra.	á 28 "
Tocino fresco.	á 24 "
Id. salado.	de 26 á 28 "
Murcilla.	á 20 "
Butifarra.	de 30 á 32 "
<b>PESCADERIA.</b>	
Clases y precios del pescado vendido hoy.	
Pescada.	á 24 ctos. lib.
Pajel.	á 24 "
Atun.	á 20 "
Mujol.	á 11 "
Sardina.	de 10 á 11 "

## Comunicaciones.

**ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.**  
Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta ad ministracion principal.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Linea de Madrid.	11 30 m.	1 30 l.
Id. de Orión.	3 30 t.	5 "
Id. de 2.ª	8 "	10 30 m.
Id. de 1.ª	9 10 m.	12 30 "
Alicante.	8 30 n.	12 30 l.

El despacho de reja estará abierto donde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma. Para el recibo de los certificados de esta administracion, de da la nueve de la mañana á las dos de la tarde. Se cerrillo en las cartas y pliegos, como igualmente impresos y obras, en la casa de certificados de esta administracion, de da la nueve de la mañana á las dos de la tarde. Murcia 1.º de noviembre de 1876. —Miguel Li. de Caneros.

## Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA. Gran funcion de vacas y perros de

presa, para mañana Domingo 14 de Octubre de 1877, á las 4 de la tarde. 1.º Una vaca en puntas, la cual si se presta, será capeada y galeada por Manolin, de Cádiz. 2.º Se picará en caballitos de mimbre una vaca embolada, siendo banderilleada en la silla por el Tuerto. 3.º Se echará una magnífica y valiente vaca para los perros de presa. 4.º Se correrá una brava vaca en puntas por la cuadrilla de toreros, siendo banderilleada por Valentín. 5.º Se lidiará una vaca, la cual será banderilleada en capatillos por los de las mojonangas, y en la que dará el salto de la garrocha el Tuerto. 6.º y último. Se correrá una valiente vaca en puntas, la que será banderilleada en competencia por Manolin, de Cádiz, y Paquito Gomez, de Granada. PRECIOS.—Entrada general, 2 rs.—Media id., 1 real.—Contrabarrera, 2 reales.

## Anuncios.

Se venden tres balcones de hierro mudados, al precio de 20 rs. arroba. El portero de la plaza de Fontes, número 1, dará razon. NODRIZA. María Melgare, de 28 años, casada, leche de cinco meses, desea cria para su casa. Darán razon calle de Porotriego, núm. 10. P.—4 8

## CANARIOS.

Se venden de la última cria y anteriores, calle de Zoco, 5. Precio 20 rs.

## ASMA, TOS, TISIS.

Mas de 2,000 asmáticos, tísicos y enfermos del pecho curados con el zumo graso-eterizado del licencioso Cabello y Gutierrez, garantizan la eficacia de su uso. Del propio modo es un excelente antídoto contra las fiebres lentas, dotor's crónicas, viruelas y sarampion.

## Cerato divino.

Curar en 48 horas las grietas de los pechos que tanto molestan á las señoras. Puntos de venta; Murcia, farmacia de Martínez; Cartagena, Riza; Lorca, Martínez Viñega. 11

En la imprenta de este periódico se hallan á la venta: Traductor monetario el nuevo sistema de pesetas y céntimos de peseta, por D. José Quesada Carvajal, 1 peseta. Cuadro sinóptico de la diferencia de horas en las capitales de España y principales poblaciones, por el mismo autor, 1 peseta litografiado. Cuadro sinóptico de las distancias en leguas y en kilómetros, entre las capitales de España, por el mismo autor, 2 reales.

## LAS INDIAS NEGRAS

POR Mr. JULIO VERNE, Ilustrada con profusion de grabados. Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

**ESPECIALIDADES PARA EL CABELLO y barba.** **ESPECIALIDADES PARA LA dentadura y boca.** **ESPECIALIDADES PARA EL ROSTRO y manos.** **ESPECIALIDADES PARA OTROS DIFERENTES usos.**

**PERFUMERIA.** En el establecimiento de LA Paz, calle de Zoco, núm. 5, se han recibido tintas negras y de color, de de real y medio el frasco; agua de pajaros para limpiar la plata, el oro y todos los demás metales; crema de nieve y almendra para suavizar el cutis; tintura inglesa para el cabello y la barba; velutina blanca y rosada para el rostro; Argemone Desoons ó polvos de flores, que aventajan á todos los polvos de arroz; velutina Vianá adherente é invisible; agua de flor de ly; blanco nieve de Cleopatra; solido blanco inglés rosado de leche de almendras para descolorida; rosal de Vénus para señoras pálidas; orizalina vegetal para tintar el cabello y la barba; locion vegetal para preparar el cabello y la barba; tintura Caumont para el pelo; opata, polvos y agua dentíficos de J. V. Bonn, polvos dentíficos de Bellan; odontalva de Philippe para la conservación y hermosura de los dientes; hidrolé de Guaco, licor higiénico empleado en lociones y abluciones para la sanidad y belleza del cuerpo; reparador á la base de quinina para el entretimiento del cabello y la barba; elixir dentífico de Jhon Evans; polvos dentíficos de John Evans; South Bourder de John Evans; glicerina á la rosa para suavizar las manos; aceite macasar de Rowland para el cabello; bálsamo de Rowland para purificar el cutis; edonto de Rowland; polvos aromáticos de perla para la limpieza y conservación de la dentadura; agua y polvos dentíficos de Boto; leche antifebra para la sanidad y blancura del rostro; agua indora para quitar manchas de tinta; benzina para quitar manchas; fluido latif de Jones para suavizar la piel y curar las grietas; jabon de familias, de oriza, de los Druidas, balsámico de Goudron, de Mont-Blanc de Desoons, de almendras, agua aromático-espiritosa del parmaso; y otras tinturas, jabones, cremas, aceites, vinagrillos, agua y polvos dentíficos, aguas de colonia y lavanda, de olor etc. etc., todo procede de las mejores fábricas de París, Londres y Madrid.

## Papel pautado para escuelas de todas las reglas.

En el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.

PARIS 1867 VIENNE 1873

**L. LEGRAND**  
PROVEEDOR DE VARIAS CORTES ESTRANGERAS  
Paris, 207, rue Saint-Hovore, 207, Paris

**JABON-ORIZA**  
Produce una espuma fina y abundante con todas las aguas. El mejor y mas suave de todos los jabones de tocador dice el Dr. O. REYRIU; indispensable para conservar al cutis su flexibilidad y dulzura.

**CREMA-ORIZA**  
para blanquear, suavizar y refrescar el cutis

**ORIZA-LACTE**  
contra las pecas y las arrugas.

**AGUA TONICA QUININA LEGRAND Y POMADA CON BALSAMO DE C I T M**  
Preparaciones segun las Formulas del Dr. CHOMEL para el asco de la cabeza, regenerar los cabellos, impedir su caída y hacerlos crecer en muy poco tiempo. En casa de los principales peluqueros y perfumistas de España y Francia.

Por mener en las principales perfumerias.

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de impresiones, en competencia con la litografía, á precios económicos.